

# Dirigentes y Administrativos de Servicios Sanitarios Rurales (SSR) se capacitaron en la UAysén

*La actividad tiene como objetivo fortalecer la gestión de los SSR, promoviendo una operación eficiente, segura y sostenible por medio de la capacitación a 14 participantes.*

Durante dos días el presente mes de octubre, 14 participantes de las comunas de Coyhaique y Aysén completaron el Programa de Operación y Administración de Sistemas de Agua Potable Rural, desarrollado por el Centro de Asistencia Técnica (CAT) de la Universidad de Aysén en colaboración con la Subdirección de Servicios Sanitarios Rurales (SSR), dependiente del MOP Aysén.

Esta capacitación, realizada en el Campus Lillo UAysén, busca fortalecer la gestión de los SSR, promoviendo una operación eficiente, segura y sostenible. El programa abordó áreas clave como administración y contabilidad de los SSR, alfabetización digital y uso de herramientas tecnológicas y participación comunitaria y liderazgo en la toma de decisiones para una gestión más equitativa y sostenible del agua potable en zonas rurales.

Al respecto, Marcio Villouta, coordinador del Centro de Asistencia Técnica (CAT) de la Universidad de Aysén señaló que, "cerramos esta actividad de capacitación que está dentro de un convenio que hemos firmado como Universidad de Aysén específicamente abocado en el Centro de Asistencia Técnica con la Subdirección de Servicios Sanitarios Rurales que nos permite, en uno de sus componentes, el poder capacitar tanto a dirigentes como a administrativos de sistemas de agua potable rural en las comunas de Aysén y de Coyhaique. Se ha hecho un

esfuerzo importante por parte de los dirigentes de trasladarse como también por parte de la Dirección de Obras Hidráulicas y se ha hecho algo importante con este convenio porque tiene como principio no sólo que la Universidad de Aysén extienda su trabajo hacia la comunidad en lo que son las carreras de pregrado, sino que también en su relacionamiento con las distintas organizaciones sociales y sin duda alguna, los Comités de Agua Potable Rural son uno de esos ámbitos de acción donde creemos que podemos aportar con conocimiento y formación de recursos humanos", señaló.

El Director Regional de Obras Hidráulicas, Francisco Real Bahamonde, expresó su satisfacción con la capacitación realizada. "Estoy comprometido con el avance de los servicios sanitarios rurales en nuestra región. Esta capacitación marca un hito en nuestro esfuerzo por capacitar y empoderar a quienes están al frente de estos servicios vitales, contribuyendo así al bienestar de nuestras comunidades. Agradezco sinceramente a todos los que hicieron posible este evento y a los participantes por su dedicación y compromiso. Juntos, seguiremos trabajando por un Aysén más fuerte y cohesionado", dijo.

Por su parte, Josefa Gómez Noriega, encargada del equipo de Gestión Comunitaria de la Subdirección de Servicios Sanitarios Rurales valoró la instancia formativa. "Para nosotros es muy

importante esta instancia porque la verdad es que es la primera vez que lo realizamos. Otro punto importante es que lo estamos haciendo con una universidad regional, así que estamos muy agradecidos. La universidad nos agradece por la confianza que hemos tenido nosotros con ellos, pero la verdad es que eso es recíproco. Nuestros comités están muy contentos con esta oportunidad. Como digo, es la primera vez que se hace", enfatizó.

En la oportunidad, José Vargas miembro del APR de Villa Mañihuales, agradeció la instancia formativa. "Agradecer esta oportunidad que se está dando para poder tener más información a todos los APRs. Yo creo que empezamos primero en la zona Coyhaique y Aysén, la cual va a ser extendida para toda la región, y trabajarla. Ha sido muy bueno, enriquecedor, para que nuestros administrativos entiendan lo que estamos haciendo, lo que está pidiendo ahora, lo que hay que trabajar a futuro y no a tenerle miedo, porque es amigable el programa, hay profesionales que nos van a ayudar para que esto salga mejor, y agradecer la concurrencia de los que pudieron estar, e invitar al resto que tiene que hacerse, acercarse a esto para trabajar de la mejor forma posible", expresó.

Finalmente, Gabriel Núñez, Director General de Vínculos de la UAysén, resaltó el convenio y la capacitación que benefició a 14 participantes. "Estamos súper contentos con esta actividad. Es un convenio interinstitucional y es parte de las labores que nosotros tenemos como Vinculación y como institución pública del Estado. Es algo que nos mandata la ley y es parte de la bidireccionalidad también que estamos implantando en nuestro modelo de vinculación con el medio con un aporte significativo para la institución, para el ciclo formativo de los estudiantes y también para las comunidades", puntualizó.

